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VISITA AO CARIRI

Camilo fica no PT, quer disputar 
Senado e sonha unir Ciro e Lula

O governador Camilo Santana (PT) continua sem falar sobre seu 
futuro político. No fim de semana, esteve no Cariri, mas recebeu 
poucas lideranças e evitou sair de sua residência, no Caldas, em 
Barbalha. Estiveram com Camilo, o prefeito Guilherme Saraiva e os 
deputados Fernando Santana (estadual) e José Guimarães (federal). 
Apesar do silêncio do governador e das lideranças, uma fonte ligada 

ao governo disse que Camilo ainda acredita na aliança entre PDT e 
PT, que ele permanecerá no PT e que tem vontade de disputar uma 
cadeira no Senado. Camilo voltou para Fortaleza depois de entregar 
mais uma fábrica do programa Mais Nutrição, que inicia atividades 
na Ceasa de Barbalha. O evento aconteceu, com a presença de 
poucas pessoas, na manhã desta segunda-feira (21). POLÍTICA | PÁG. 3   

Cariri intensifica cadastros enquanto
se aproxima de 2 mil mortos pela covid
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ESTÍMULO À VACINA
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FALAR sobre a obrigatoriedade da vacina numa 
pandemia como estamos vivendo agora é algo 
surreal. Não se deveria questionar qualquer vacina.  
KALINE CRISTH - MÉDICA PNEUMOLOGISTA 

“ “

Opinião

CARTA

Dizem para não fazer aglomeração, mas 
permitem a venda de fogos. O povo vai fazer 
fogueira, festas, bebedeiras e soltar fogos. 
Por quê? Porque permitiram a venda. Era 
para ser proibido. Povo que não pensa. 
A fumaça só aumenta os casos e prejudica 
mais ainda quem já teve covid. 
 
NOKA TENÓRIO
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Fale conosco

Palavra de Fé
PR. JECER GOES

CHARGE

A cidade do Crato sempre foi (re)
conhecida como lugar agradável, 
bom de estar, viver, amar, sentir. Eu, 
escrevo por mim, claro, mas tenho 
certeza que carrego comigo um bem 
querer coletivo, de cratenses de nas-
cimento ou adotivos do puro afeto. 
Nossa cidade gosta de ser mãe, gos-
ta de acolher de ninar e agradar. E 
quando falo em agrado me remeto ao 
sentimento amor, a sensação calor, a 
magia da cor e a gostosura do sabor.

Até o nome é doce, Cratinho de 
açúcar, como bem disse Luiz Gonza-
ga. Sim, o Cratinho tem essa peculia-
ridade de ser também terra de sabo-
res repletos de lembranças de encher 
os olhos e o coração. Aqui de tudo 
tem, vai ser difícil tu não gostar. Do 
baião com pequi ao tijolo de buriti.

Do café da Cinelândia, de Joa-
quim Patrício, e hoje do Mestre Nêgo, 
dos bolos maravilhosos de cada casa, 
os de minha mãe são incríveis, do bolo 
de Núbia, que acompanhou tantas 

gerações e os de Mona, neta de Olga, 
que mais parecem obras de arte. Os 
biscoitos de Anísia, os docinhos de 
Tia Rosa, os doces de laranja e de lei-
te das irmãs Feitosa da Praça da Sé, o 
pudim de seu Cícero, em frente à Pre-
feitura. Os pães de leite da padaria de 
seu Acácio, a baguete com gergelim 
da P&C, o frio chinês da R&R.

Ah, nos áureos anos 80, eram ven-
didos nos bairros o velho e bom algo-
dão doce e os indefectíveis cachimbos 
de açúcar. Pipocas nas praças, feitas 
em pipoqueiras antigas de alumínio, 
ao meu ver, tem sabor especial, e se 
for servida por um senhor de cabeli-
nhos brancos, melhor ainda. Me ser-
viu na infância e hoje serve meu filho 
com o mesmo dizer: “se botar uma 
manteiguinha nela, quentinha, fica 
bem mais gostosa”. Nada me tira da 
cabeça que esse senhor é uma espécie 
de anjo/entidade do bem, que habita 
a cidade oferecendo carinho e prote-
ção em forma de pipoca. Do restau-
rante do Crato Tênis Clube, quem es-
quece o bauru e o filé a parmegiana? 
Do pedacinho do Céu do Navegarte, 
do baião do Só Baião, da Picanha da 
Central, do Caldo do Velho, da comi-
da na madrugada do Guanabara que 
nunca fechava, que nem porta tinha. 
Clássicos, atemporais, históricos.

Como temos sabores inesquecí-
veis pra recordar. Quem frequentou 
o Xá de Flor nunca esqueceu da exó-

tica bebida que dava nome ao lugar 
e uma deliciosa torta de frango feita 
com toda a alquimia do mago Blan-
dino, e a fruta pão sequinha lá do 
Sítio Rosto, ajeitadinhas pelo bruxo 
Wilson da Cascata.

Quem nunca parou na Praça da 
Sé pra comprar os filhós São José 
e de quebra levar uns charutinhos 
quentinhos pra casa? O cheiro dessa 
iguaria inebriava o fim de tarde no 
centro da cidade e o fim das noites 
arrebatadoras da ExpoCrato. Ainda 
na Sé, uma paradinha no picolé de 
Jardim pra segurar o calor.

Tem sabor pra todos os gostos, 
pra quem aprecia uma brasileiríssima 
feijoada tem a da Gracinha, no bairro 
de sugestivo nome: Pimenta. Já quem 
quer esquentar a noite com comidas 
mexicanas tem a instigante La Latina.

Quem esquece do sabor dos jam-
bos, caídos dos imensos pés do Clu-
be Grangeiro? Até a água do Crato 
tem sabor especial, reza a lenda que 
jamais é esquecida e quem a toma 
sempre vai querer voltar, não só pra 
beber, mas também pra se banhar.

Essas são algumas das minhas 
lembranças com sabor. Sei que exis-
tem inúmeras outras tão incitantes 
e boas de recordar como as que aqui 
descrevi. Creio que muitos vão sentir 
o cheiro e até o sabor dessa cidade, 
que é doce desde o nome e tem povo 
acolhedor. 
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Hermínia Raquel

Em 17 de março de 2020, o Bra-
sil confirmou a primeira morte 
ocasionada pela covid-19. Naquele 
momento, o coronavírus já estava 
presente em praticamente todos os 
países e os casos preocupavam as 
nações em todo o globo. Em poucos 
dias, o mundo parou. No final da-
quele mês, a imagem do papa Fran-
cisco rezando sozinho, na Praça São 
Pedro, no Vaticano, se tornou uma 
das mais marcantes do ano. Hoje, 
um ano e três meses depois, en-
quanto pessoas de todos os credos 
e religiões permanecem em oração 
pelo fim da pandemia de covid-19, 
o Brasil supera a triste e vergonho-
sa marca de 500 mil mortos devido 
à doença. Na mesma semana em 
que o país atingiu este patamar, a 

região do Cariri, com mais de 1.900 
vidas perdidas, ultrapassou os 100 
mil casos confirmados.

Inúmeras pesquisas têm sido 
desenvolvidas para mostrar o im-
pacto que as mortes por covid têm 
em diferentes âmbitos, desde o eco-
nômico ao social. O que uma pes-
quisa não consegue mensurar é o 
impacto que cada uma dessas vidas 
perdidas repercute nas pessoas ao 
seu redor. Meio milhão de vidas re-
presenta milhões de pessoas enlu-
tadas e famílias despedaçadas pela 
perda de alguém querido. Quan-
tos planos foram interrompidos? 
Quantos abraços não foram dados? 
Quantas despedidas não foram fei-
tas a tempo? Isto, pesquisa nenhu-
ma será capaz de dar conta, afinal, 

cada vida é um universo e cada óbi-
to abre um espaço imensurável.

O país chegou a um momento 
tão crítico que é praticamente im-
possível encontrar alguém que não 
tenha perdido, ou que conheça al-
guém que não tenha perdido, um 
pai, um uma mãe, um irmão, um 
amigo ou um conhecido devido ao 
coronavírus. Os questionamentos 
e a indignação são infinitos, assim 
como é infinita a dor dos que per-
manecem aqui após cada uma des-
tas perdas.

A vacina, que começa a ter maior 
alcance pelos estados, é a luz no fim 
do túnel e esperança de dias melho-
res. Somente com ela, a situação se 
tornará sob controle – realidade 
que alguns países têm vivenciado, 

com o retorno de públicos em sho-
ws, jogos esportivos e a retirada de 
máscaras. O processo de imuniza-
ção no Brasil bem que poderia já 
estar mais avançado, com o país 
sendo exemplo de vacinação para o 
mundo. A CPI da Covid não pode, 
como outras, terminar em pizza 
diante dos mais de 500 mil mortos. 

Na realidade regional, prefei-
tos precisam intensificar as ações 
de prevenção e enfrentamento ao 
coronavírus. E, como o Jornal do 
Cariri tem reiterado em cada edi-
ção durante essa pandemia, nós, 
enquanto população, precisamos 
dar nossa parcela de contribuição, 
adotando as orientações da Ciên-
cia para que outras tantas vidas 
não se percam. 

MAIS  DE 100  MIL  CASOS  DE  COVID  NO  CARIRI
A vacina, que começa a ter 

maior alcance pelos estados, 
é a luz no fim do túnel e 

esperança de dias melhores. 
Somente com ela, a situação 

se tornará sob controle – 
realidade que alguns países 

têm vivenciado, com o retorno 
de públicos em shows, jogos 

esportivos e a retirada de 
máscaras. O processo de 

imunização no Brasil bem 
que poderia já estar mais 

avançado, com o país sendo 
exemplo de vacinação

 para o mundo.

JORNALISTA

UMA GERAÇÃO CORROMPIDA
(Atos 2.40; Gálatas 1.4).
O texto acima faz menção a uma geração corrompida. Mas, o que caracteri-

za uma geração corrompida?  Pedro, o mesmo que havia demonstrado fraqueza 
e medo ao negar o Mestre Jesus, após a experiência do Pentecostes, se apresen-
ta outro Pedro, não tímido e amedrontado, mas um Pedro renovado, ousado, 
destemido, pronto a dar sua vida por amor a Cristo. Sua palavra revela o quadro 
moral e espiritual de sua geração, não muito diferente da sociedade atual.

A palavra “corrompida” significa: deformada, aleijada e maligna. Era assim 
mesmo que Pedro via aquela sociedade, ou seja, pessoas entregues à perver-
são, à rebeldia e à depravação. 

O que marca uma geração corrompida é a indiferença a Deus e a sua santi-
dade. A Bíblia menciona uma geração perversa e corrompida, que eram os mora-
dores das cidades de Sodoma e Gomorra. Eram conhecidos pelas perversidades, 
deleites, prazeres desenfreados, onde o lesbianismo e a pederastia eram práticas 
normais entre seus moradores. O Novo Testamento também registra a degrada-
ção moral e espiritual da geração como sinal dos últimos tempos, da seguinte for-
ma: “Saiba que nos últimos dias haverá tempos muito difíceis. Porque as pessoas 
só amarão a si mesmas e ao dinheiro. Serão arrogantes e orgulhosas, zombarão 
de Deus, desobedecerão a seus pais e serão ingratas e profanas. Não terão afeição 
nem perdoarão; caluniarão outros e não terão autocontrole. Serão cruéis e odia-
rão o que é bom, trairão os amigos, serão imprudentes e cheias de si e amarão 
os prazeres em vez de amar a Deus. Serão religiosas apenas na aparência, mas 
rejeitarão o poder capaz de lhes dar a verdadeira devoção. Fique longe de gente 
assim!”, (2Tm 3.1-5). Sem dúvida estamos vivendo tais dias. Todos acompanha-
mos, atualmente, a degeneração da família e da sociedade. Os escândalos são 
crescentes em todas as camadas da sociedade, nem a igreja está isenta. O avanço 
da criminalidade, da desonestidade, da corrupção, das maldades, das práticas 
ilícitas, por parte dos governantes do país, da desarmonia dos poderes, enfim, 
vivemos o pior caos de toda a história e, o pior, não conseguimos ver uma saída. 

Uma geração corrompida necessita urgentemente de salvação. A mensa-
gem de Pedro: “Salvai-vos...”. Pedro lança, aqui, um apelo dramático, pessoal e 
urgente. O apelo é direcionado a uma geração que está à beira do abismo, do 
perigo e não deve ser postergado. É uma advertência à geração de hoje, que está 
sendo intimada a correr em busca de um lugar seguro de refúgio, em busca de 
salvação. Os moradores de Sodoma e Gomorra viviam seus dias finais e não pres-
sentiam o gravíssimo perigo, quando então veio repentinamente o julgamento 
e já não houve mais tempo de buscar socorro. A presente advertência de Pedro 
está sendo igualmente direcionada a um povo que vive à beira da falência moral 
e espiritual, cuja salvação está no atentar para a ordem bíblica: “Salvai-vos...”.

Uma geração corrompida, embora não merecedora recebe uma mensa-
gem de esperança: “Arrependei-vos...”, (v.38). Ao mesmo tempo que a men-
sagem é urgente, é também de esperança. Ou seja, existe ainda escape, nem 
tudo está perdido. É salutar saber que esta geração não está totalmente per-
dida. Ainda há esperança. Pedro diz: “arrependei-vos”. O segredo para escapar 
dessa geração perversa e corrompida é o arrependimento. O Salvador Jesus, 
já havia advertido: “Não, vos digo; antes, se não vos arrependerdes, todos de 
igual modo perecereis”, (Lucas 13.3); “Arrependei-vos, pois, e convertei-vos, 
para que sejam apagados os vossos pecados”, (Atos 3.19).

Uma geração corrompida, ainda é objeto do amor de Deus. Como pai, o Se-
nhor quer o melhor para os seus. Dessa forma, Pedro expressa o sentimento de 
Deus como pai: “Salvai-vos...”. “E a vontade do Pai que me enviou é esta: Que 
nenhum de todos aqueles que me deu se perca, mas que o ressuscite no últi-
mo dia”, (João 6.39). O amor paternal oferece segurança, saúde, proteção e o 
melhor aos filhos. E é assim que Deus, o Pai, demonstra sua boa vontade para o 
estilo de vida que deseja para seus filhos: “Para que sejais irrepreensíveis e sin-
ceros, filhos de Deus inculpáveis, no meio de uma geração corrompida e perver-
sa, entre a qual resplandeceis como astros no mundo”, (Filipenses 2.15). “Pois a 
promessa é para vocês, para os seus filhos e para todos os que estão longe, para 
todos quantos o Senhor, o nosso Deus chamar”, (Atos 2.39). A mensagem de sal-
vação, longe de ser discriminatória abrange a todos indistintamente, pois todos 
são igualmente culpados e vivem em meio desta geração perversa e corrompida.

Deus abençoe!
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Camilo passa pelo Cariri sem
oficializar política sucessória

CENÁRIO POLÍTICO

O PRESIDENTE Jair Bolsonaro agendou uma 
vinda rápida a Juazeiro, no próximo dia 24, quando 
desembarcará do avião oficial, no Aeroporto Orlando 
Bezerra. Desce e pega um helicóptero para cumprir 
agenda na Paraíba e no Rio Grande do Norte.

Rebate
DONIZETE ARRUDA

Bolsonaro no Cariri ameaça gerar tensão
 O presidente Jair Bolsonaro agendou uma chegada rápida por Juazeiro do Norte, no próximo 
dia 24, para desembarcar do avião oficial no aeroporto Orlando Bezerra. Desce e pega um 
helicóptero para cumprir agenda em dois estados: Paraíba e Rio Grande do Norte. Bolsonaro 
irá autorizar o início das obras de mais uma etapa do Eixo Norte da Transposição do Rio 
São Francisco. Esses eventos de autorização de novas obras, do presidente da República, 
agita partidos de esquerda e de direita no Nordeste, e principalmente o Cariri. Há temor de 
confrontos nas imediações do aeroporto regional do Cariri. A segurança do presidente esteve 
na cidade no domingo, dia 20, para planejar a rápida passagem por Juazeiro do Norte. As 
polícias Civil, Militar e Federal já preparam esquemas de segurança para manter os grupos 
separados. Por questões de segurança, a assessoria do Palácio do Planalto não confirmou o 
horário da chegada do presidente.

Bolsonaro não foge de atritos nas ruas
Apesar do GSI – Grupo de Segurança Institucional, comandado pelo general Augusto 
Heleno, orientar que o presidente Bolsonaro saia de um avião e entre direto no helicóptero, 
a possibilidade desse conselho ser cumprido é zero. Bolsonaro deverá deixar a aeronave 
e sair até o saguão do aeroporto regional do Cariri para cumprimentar seus apoiadores. 
Esse comportamento dele é inevitável, até porque se fizesse diferente estaria assumindo 
estar fugindo de um confronto dele com os apoiadores dos partidos de esquerda. Se tiver 
confusão, as polícias que separem, pois o presidente da República vai cumprir sua agenda 
no meio do povo juazeirense. Essa firmeza dele aumenta a perspectiva do surgimento de 
conflitos na agenda presidencial que será cumprida nesta quinta. Favorece aos envolvidos 
com a segurança a não divulgação do horário. Contudo, os dois lados sabem que os 
compromissos do presidente Bolsonaro nos estados vizinhos obrigam que ele desembarque 
até 10h no aeroporto do Cariri.

Cenário eleitoral do Ceará definido
Hoje, o quadro eleitoral do Ceará está montado. Serão três palanques distintos com 
candidatos concorrendo ao cargo hoje ocupado pelo governador Camilo Santana. A 
oposição virá dividida com dois nomes. Capitão Wagner se filia ao PSL e assume a 
presidência regional do partido, com a missão de disputar o Governo do Ceará. Tenta 
construir uma ampla frente, que hoje já tem os apoios do PP, PRB e negocia ainda com 
outras legendas, como PTB e Patriotas do presidente Bolsonaro. O outro candidato 
oposicionista tende a ser a deputada federal Luizianne Lins, do PT em aliança com PSB 
e PCdoB. Aqui, há uma indefinição: o PSD se apoiar Lula para presidente, essa vaga de 
governador pode ser aberta para Domingos Filho, se esse for seu desejo. Mas, hoje, 
Domingos Filho é do bloco governista. Desse modo, o PDT tentará manter mais quatro 
anos de poder, para completar o ciclo de 20 anos, com o retorno do senador Cid Gomes. 
Outras alternativas: o ex-prefeito Roberto Cláudio, o presidente da Assembleia, Evandro 
Leitão, o deputado federal Mauro Filho e a vice-governadora Izolda Cela. Esses cenários 
consideram todas as opções. Entretanto, o quadro mais provável é: Cid Gomes versus 
Capitão Wagner e Luizianne Lins.

Instituto Paraná-Cearanews tem pesquisa
A primeira pesquisa sobre a sucessão do governador Camilo Santana e da corrida ao 
Senado Federal, na vaga de Tasso Jereissati, será divulgada pelo programa de rádio Ceará 
News, da Plus FM, e o instituto Paraná. Os resultados sairão ainda esta semana, tão logo 
os pesquisadores concluam as enquetes que começam a ser feitas. Há muita expectativa 
sobre os números que revelarão o atual momento da corrida eleitoral pelo Abolição. A 
decisão do Capitão Wagner se lançar candidato surpreendeu aos irmãos Ciro e Cid Gomes. 
Havia a crença que Wagner não entraria na briga por cargos majoritários colocando em 
risco seu mandato. Só que Wagner lançará sua mulher, Dayane Wagner, candidata a 
deputada federal pelo PRB. Ciente que a candidatura de Wagner hoje é um fato, Cid está 
mais interessado em acompanhar os movimentos dentro do PT cearense. Reconhece que 
os ataques de Ciro a Lula inviabilizaram uma aliança. Mas, não desiste do acordo, mesmo 
sabendo das dificuldades. Não quer perder o apoio do PT. Porém, dessa vez a ordem vem de 
Lula; romper com os FGs e tentar derrotá-los no Governo.

Camilo continua tentando unir Ciro e Lula
O governador Camilo Santana chegou no sábado ao Cariri. Veio para Barbalha. Permaneceu 
na região até esta segunda-feira (21), quando participou da inauguração do Mais Nutrição, 
ainda em Barbalha. Aproveitou esses dias para conversar com o coordenador nacional 
do PT para Eleições 2022, deputado federal José Guimarães. Na pauta, a insistência de 
Camilo em reaproximar Lula de Ciro Gomes. Guimarães ouviu, mas descartou. Até porque 
Ciro não quer saber dessa proximidade. Tanto que, em entrevista ao humorista Rafinha 
Bastos, fuzilou Fernando Haddad e a Lula. Chamou Haddad de “bandido” e anunciou que 
irá cem vezes para Paris, se Lula for para o segundo turno contra Bolsonaro. Esse discurso 
de Ciro inviabiliza o sonho de Camilo de ter palanque duplo no Ceará. Sim. Camilo antecipou 
para Guimarães, confirmando o que a coluna já publicou: não pretende sair do PT e irá ser 
candidato ao Senado.

 Fabiano e Yuri são do PL Bolsonaro
O pastor evangélico e radialista Francisco Fabiano e o empresário Yuri do Paredão devem 
formar dupla nas eleições do próximo ano. Na última semana, se reuniram com a direção 
municipal do PL de Juazeiro do Norte, para planejar o início da campanha para a Câmara 
Federal e a Assembleia Legislativa. Fabiano vai para federal e Yuri estadual. O presidente 
do partido, Gutemberg Campos, garante que os dois terão apoio de outras lideranças 
da legenda no Estado, como o deputado federal Júnior Mano. O detalhe: o PL é da base 
do governo petista de Camilo Santana, mas tanto Yuri quanto Fabiano devem votar na 
reeleição do presidente Jair Bolsonaro. No Ceará, a maioria dos prefeitos do PL deve apoiar 
a candidatura de Ciro Gomes ao Planalto. Se o PL forçar a verticalização, os dois podem ter 
problemas. Já em Juazeiro, os dois fazem oposição ferrenha ao prefeito Glêdson Bezerra.

Em sua passagem por Juazeiro do Norte, o deputado estadual Fernando Santana 
esclareceu sua mudança de domicílio eleitoral.
 Além de questões de fórum pessoal, Fernando disse ter mudado por incentivo dos 
amigos e por já residir na cidade há mais de 10 anos.
 Fernando disse que participará da eleição do próximo ano como candidato à 
reeleição e não descartou ser candidato a prefeito em 2024.
O prefeito Glêdson Bezerra continua sua saga para construir maioria na Câmara. Na 
última semana, o prefeito esteve reunido com vereadores.
 Glêdson esteve com Marcio Joia e Beto Primo, os nomes mais próximos do prefeito 
na Câmara. Na pauta da reunião, estratégia de avanço na Casa.
 O ex-candidato a prefeito do Crato, Aloísio Brasil, tem tentado influenciar a 
população cratense em seus vídeos nas redes sociais.
 Mas, agora, Aloísio foi longe demais: acredita estar conseguindo influenciar até o 
Governo do Estado com suas críticas.
Senador Cid Gomes negocia com deputado estadual Nelinho sua filiação ao PDT, 
para que ele concorra a uma vaga à Câmara Federal pelo partidos dos FGs.
Nelinho resiste porque não quer dividir palanque em Juazeiro do Norte com o ex-
prefeito Arnon Bezerra e seu filho, deputado Pedro Bezerra.
Desculpe a ignorância, a procuradora eleitoral Lívia Maria devia ter se declarado 
impedida no julgamento do processo de cassação do prefeito Gledson Bezerra no 
TRE-Ceará?

PROCURADORA NÃO SE ACHOU IMPEDIDA
A procuradora Eleitoral Lívia Maria deu parecer condenando o prefeito de 

Juazeiro do Norte, Glêdson Bezerra, e seu vice Giovanni Sampaio, por crimes 
eleitorais, propondo a cassação do mandato deles e a inelegibilidade por 

oito anos. Dra Lívia Maria de Sousa não achou por bem se declarar suspeita, 
mesmo tendo seu nome sido envolvido em operação da Polícia Federal 
realizada tempos atrás, tendo como alvo um dos interessados diretos 

na condenação de Glêdson: o deputado federal Pedro Bezerra. Por esse 
problema, teria sido mais apropriado da parte da procuradora Lívia Maria 
não se envolver nesse processo. Delegar esse trabalho a outro colega do 

Ministério Público. Dra Lívia pensou diferente, e ao agir assim, está sofrendo 
desgastes. A força de seu parecer está sendo contestada dentro do TRE do 

Ceará. Não foi marcado o julgamento de Glêdson e Giovanni Sampaio.

DISSE ME DISSE

Política

Leia rápido
A Universidade Regional 
do Cariri (Urca) e a Universidade 
Federal do Cariri (UFCA) 
registraram redução total de 
R$ 3,3 milhões em cortes de 
recursos. Foram R$ 2,6 milhões 
na Urca e R$ 707,8 mil na UFCA. 
Além delas, o Instituto Federal 
de Ciência e Tecnologia, que 
tem campus em Crato e Juazeiro 
do Norte, soma 5,5 milhões. Os 
cortes afetam atividades de pós-
graduação e permanência de 
estudantes nas instituições.

A Prefeitura de Crato criou 
um memorial para lembrar as 
vítimas da covid-19. Chamado de 
Bosque da Esperança, o espaço 
terá uma muda de Ipê branco 
para cada pessoa falecida em 
decorrência do novo coronavírus 
no Município. Até o fechamento 
desta matéria, o Crato registrava 
205 óbitos por covid. Segundo 
a gestão, o bosque servirá para 
lembrar as vítimas.

Atos contra o presidente 
Jair Bolsonaro e favoráveis 
à vacina e à ciência foram 
realizados em todo o Brasil, no 
fim de semana passado. No 
Cariri, manifestações foram 
registradas em Crato e Juazeiro 
do Norte. Com cartazes e faixas, 
manifestantes percorreram 
ruas dos centros da cidades, 
em protesto, buscando manter 
distanciamento e outras 
medidas de prevenção. 

O bispo da Diocese de 
Crato, Dom Gilberto Pastana 
- recém-nomeado arcebispo de 
São Luís, criticou quem nega a 
vacina contra a covid-19. “Que 
defenda a vida e não gere a 
morte”, disse o bispo, sem citar 
nomes. O bispo também voltou a 
pedir rapidez na vacinação para 
que a população caririense e 
brasileira seja imunizada.

JULGAMENTO GLÊDSON

Procuradora que assina parecer
devia ter se julgado suspeita
Robson Roque

Um parecer do Ministé-
rio Público Federal (MPF), 
divulgado na quinta-feira 
(17), defende a cassação dos 
diplomas de Glêdson Be-
zerra (Podemos) e Giovanni 
Sampaio (PSD), prefeito e 
vice-prefeito de Juazeiro do 
Norte, além de deixar os dois 
políticos inelegíveis por oito 
anos. O documento é assi-
nado pela procuradora re-
gional eleitoral Lívia Maria 
de Sousa. Em 2019, gram-
pos da Polícia Federal, no 
curso da operação Voto Li-
vre, identificaram conversas 
entre a procuradora e Pedro 
Bezerra, filho do prefeito Ar-
non Bezerra. 

No parecer do MPF con-
tra a candidatura de Glêd-
son Bezerra, datado de 17 de 
junho de 2021, assinado por 
Lívia Sousa, o órgão men-
ciona que a chapa vitoriosa 
nas eleições de 2020, em 
Juazeiro do Norte, teria sido 
beneficiada pela prática de 
abuso de poderes político e 
econômico durante ato de 
campanha. Segundo as in-
vestigações, Glêdson e Gio-
vanni não prestaram contas 
de despesas estimadas em 
R$ 48 mil, oriundas do uso 
de um helicóptero em ato 
denominado “Mega Carrea-
ta”, com duração de quatro 
horas. O helicóptero, apon-
tado como pertencente ao 
empresário Gilmar Bender, 

que foi impedido de concor-
rer e se aliou a Glêdson, teria 
sido utilizado às vésperas da 
eleição para jogar panfletos 
de campanha dos candida-
tos vitoriosos nas ruas de 
Juazeiro. O panfleto tinha 
informações, frisadas como 
inverídicas no parecer, de 
que a chapa estaria “libera-
da” para concorrer quando, 
na verdade, ainda tinha o re-
gistro como indeferido pela 
Justiça Eleitoral.

A procuradora Lívia Ma-
ria de Souza, que assina o 
parecer favorável à cassação 
de Glêdson e Giovanni, teve 
diálogos de WhatsApp gram-
peados, pela Polícia Federal, 
com o então empresário Pe-
dro Bezerra (atual deputado 
federal), filho do ex-prefeito 
de Juazeiro, Arnon Bezerra 
(PTB). Os detalhes foram 
apresentados pelo Jornal do 
Cariri, na edição de 20 de 
agosto de 2019: “O teor dos 
documentos publicados pelo 
Jornal do Cariri nesta edição 
revela a influência e o poder 
de Pedro Bezerra na articu-
lação das decisões dentro do 
Ministério Público Federal 
no Cariri”, segundo afirma a 
matéria do JC.

Contra 
candidaturas

“A divulgação de uma 
informação inverídica quan-
to ao julgamento pela Jus-
tiça Eleitoral do processo 

de registro de candidatura 
de Gledson e Giovanni teve 
potencialidade de influir no 
pleito, já que a população 
foi, de modo sorrateiro, no 
dia anterior à votação, leva-
da a crer que os candidatos 
recorrentes estavam com 
‘candidatura liberada’. O 
peso dessa desinformação 
era tanto para o sucesso 
nas urnas que os recorren-
tes arriscaram até mesmo a 
aprovação de sua prestação 
de contas ou ainda repre-
sentações por propaganda 
irregular ou por abuso de 
poder”, defende o relatório 
do MP Eleitoral.

A investigação eleitoral 
instaurada contra a denún-
cia de abuso de poderes po-
lítico e econômico apontou 
que as doações de campan-
ha feitas por Gilmar Ben-
der, dono do helicóptero, a 
Glêdson e Giovanni, tota-
lizando R$ 255 mil, repre-
sentaram mais de 90% de 
valores doados por pessoas 
físicas aos candidatos. Entre 
as doações feitas por Bender 
estão R$ 22,6 mil para dis-
tribuição de combustíveis a 
apoiadores que não teriam 
sido declarados na prestação 
de contas. “Assim, além de 
ser o doador majoritário da 
campanha em questão, o 
empresário ainda promoveu 
outros gastos não computa-
dos em valor de, pelo menos, 
R$ 70,6 mil”, diz a procura-
dora eleitoral. 

Apesar do recuo do 
governador Camilo 
Santana e das lide-

ranças políticas ligadas a 
ele em falar sobre sucessão 
eleitoral e os rumos políti-
cos no Ceará e Cariri, uma 
fonte próxima ao governa-
dor acredita na candidatura 
de Camilo ao Senado. Se-
gundo a fonte, o governador 
estaria colocando interna-
mente a vontade de estar na 
disputa para uma cadeira 
no Senado, pelo PT, e des-
carta sua saída do partido 
neste momento.

Camilo estaria defen-
dendo uma reaproximação 
entre Ciro Gomes e Lula no 
cenário nacional, com uma 
defesa da aliança, pelo me-
nos em um provável segun-
do turno da eleição presi-
dencial. Para a fonte ligada 
ao governo, já existem mo-
vimentações dentro do PDT 
para viabilizar a aliança com 
o PT nacional. Na mesma 
aliança, estaria o PSB.

Mesmo diante da efer-
vescência da política estadu-
al e nacional, o governador 
Camilo Santana (PT) tem 
evitado falar sobre seu futu-
ro político com a imprensa. 
No último fim de semana, o 
petista esteve na região do 
Cariri, mantendo o silêncio 
sobre as discussões políticas. 
Camilo chegou no sábado, 
por volta das 17 horas, e se 
manteve na sua residência, 

no distrito do Caldas, em 
Barbalha. Durante sua pas-
sagem pela região, Camilo 
recebeu apenas o prefeito 
Guilherme Saraiva (PDT), 
o vice-presidente da Assem-
bleia Legislativa, deputado 
Fernando Santana (PT), e o 
deputado federal José Gui-
marães (PT).

As três lideranças rece-
bidas pelo governador evita-
ram falar sobre sucessão. A 
assessoria do deputado José 
Guimarães garantiu que, 
independentemente da con-
versa, não há definição de 
nomes para 2022. O prefei-
to Guilherme Saraiva disse 
ter conversado com o gover-
nador apenas sobre ques-
tões relacionadas ao evento 
desta segunda-feira. 

Mais Nutrição
Camilo entregou, em 

Barbalha, uma fábrica do 
Programa Mais Nutrição, 
da Secretaria de Desenvol-
vimento Agrário. O equi-
pamento está localizado na 
Central de Abastecimento do 
Cariri (Ceasa-Cariri) e deve 
abastecer entidades de toda 
a região. Segundo o prefei-
to Guilherme, presente ao 
evento, o Governo realizou 
um estudo, onde foi percebi-
do um grande desperdício de 
verduras e frutas na Ceasa. 
A nova fábrica vai converter 
esses alimentos em polpas de 
frutas e sopas, a serem distri-
buídas para as entidades.

Inicialmente, o programa 
vai abranger Crato, Juazeiro 
e Barbalha. Nas três cidades, 

foram cadastradas 36 enti-
dades que atenderão cerca 
de 5 mil famílias em situação 
de vulnerabilidade. Para o 
prefeito Guilherme, o pro-
jeto vem no momento certo, 
em que há um crescimento 
da população em situação de 
vulnerabilidade social.

O programa conta com a 
colaboração de permissioná-
rios da Ceasa e de empresas 
que, por meio de doações, 
garantem a fabricação do 
mix de alimentos. A inicia-
tiva existe há dois anos em 
outras regiões e já doou mais 
de 920 toneladas de alimen-
tos. O secretário do Desen-
volvimento Agrário, De Assis 
Martins, e a primeira-dama 
Onélia Santana também par-
ticiparam do evento.  

André Barreto

GOVERNADOR do Ceará deve pleitear vaga no Senado e não sairá do PT
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Chapada
MADSON VAGNER

Fura fila
Foco de grande parte das investigações do Ministério Público do Es-
tado e Federal, a pandemia da covid-19 tem mostrado o quanto esta-
mos longe de vencer a corrupção. As primeiras investigações envolvem 
desvios e superfaturamentos em hospitais de campanha, suprimentos 
e equipamentos. Mas desde janeiro, início da vacinação, um dos princi-
pais alvos de denúncias é o fura fila da vacina. No chamado Cariri Leste, 
pelo menos, quatro municípios são investigados por furar a fila na vaci-
nação. Brejo Santo, Mauriti, Aurora e Barro concentram oito denúncias 
chegadas ao Ministério Público. Entre os investigados estão prefeitos, 
vice-prefeitos, empresários, servidores municipais, funcionários de em-
presas ligadas a saúde, advogados e até cantor de forró. No Estado, são 
mais de 220 denúncias em 67 municípios. O Ministério Público promete 
para breve o resultado das ações e muita gente pode ser penalizada.

Retorno planejado
O Centro de Apoio Operacional da Educação (CAOEDUC), do Ministério 
Público do Estado, iniciou uma discussão com os municípios de Portei-
ras, Jati e Penaforte, no dia 10, sobre a retomada das atividades pre-
senciais nas escolas municipais. Nessa primeira discussão, o promotor 
André Augusto recomendou, aos representes das secretarias de Saúde, 
que cada município elabore um plano de retomada às aulas presen-
ciais. Os planos ainda não foram apresentados, mas, segundo informa-
ções, Porteiras já possui um plano, Jati está em fase de elaboração e 
Penaforte não tem nada em formação. A ideia é que as aulas retornem 
em agosto, claro, se os números da covid-19 permitirem e os municípios 
se organizarem. O próximo passo do CAOEDUC é expedir recomenda-
ções e fazer visitas às escolas dos municípios.

Faça o que eu digo
Depois de ser criticado por aparecer sem máscaras em uma festa 
clandestina, o vereador de Salitre, Tonho de Dedí, resolveu se redimir 
e participou da sessão da Câmara, no dia 18, com o equipamento de 
proteção. Vale salientar que, neste caso, desnecessária por se tratar de 
sessão remota. Apesar da tentativa de transparecer cuidados, o des-
gaste para o vereador já está nas ruas e na imprensa local. Imprensa, 
aliás, que passou a ser alvo do parlamentar, após as críticas. O detalhe 
é que o vereador foi quem postou as fotos da festa em suas redes so-
ciais. Na sua defesa, ficou a impressão do “faça o que eu digo, mas não 
faça o que eu faço”. Mas, o que estava ruim, pode piorar. Tonho, que 
atua como profissional de saúde no Piauí, tomou a vacina em Salitre, 
onde não exerce função ligada à saúde. Agora, deve enfrentar denún-
cia por furar a fila da vacina em Salitre.

No comando
O vice-prefeito de Mauriti, João Paulo, está à frente da gestão do mu-
nicípio desde o dia 1º de junho. Governando de fato, enviou à Câmara 
três projetos de leis com mensagens ligadas à saúde. Além de aumentar 
a atenção aos doentes da covid-19, os projetos propõem assistência à 
população, com a doação de fraudas descartáveis, leite, óculos e cadeira 
de rodas. O maior destaque fica para o convênio com o Hospital Santo 
Antônio, de Barbalha, para receber doentes de covid, em caso de colap-
so do hospital municipal. A Câmara deve votar e aprovar os projetos nos 
próximos dias. João Paulo assumiu a gestão sob forte expectativa de 
permanecer no poder até o fim do mandato. Afastado por motivos de 
saúde, o prefeito Isaac Júnior tem questionada sua atuação e é alvo de 
especulações de que prepara um pedido de renúncia. Seu grupo político 
garante que ele volta em breve.

Caixa dois
Prefeito e vice de Araripe, Cícero de Deus e Dr. Orlando, ambos do PDT, 
tiveram os diplomas cassados por decisão do juiz eleitoral, Sylvio Ba-
tista dos Santos Neto, no dia 16. Os dois são acusados de “caixa dois” 
e “abuso de poder econômico” nas eleições de 2020, identificado pelo 
magistrado como omissões e irregularidades nas arrecadações e gas-
tos realizados com os atos de campanha. Para o juiz, ficou evidencia-
da a má-fé dos candidatos, ao omitirem informações que deveriam 
ter sido prestadas. Por ser uma decisão de primeira instância, Cícero e 
Orlando devem recorrer, permanecendo no cargo até decisão colegia-
da. O caso deve ser julgado pelo Tribunal Regional Eleitoral, mas o juiz 
Sylvio Batista, na sua sentença, deixou um recado: a Justiça não tolera 
mais “caixa dois” e quer campanhas eleitorais mais transparentes.

Enquanto isso...
... Em Lavras da Mangabeira, o vereador Titil Lobo garante que tem o 
apoio e simpatia do presidente estadual do MDB, o ex-senador Eunício 
Oliveira. O vereador garante ter recebido vários áudios do ex-senador, 
atestando sua seriedade na atuação política. Eunício teria avaliado que a 
responsabilidade do rompimento do parlamentar é do seu próprio grupo.

... O ex-prefeito Ildsser Lopes estaria entre os apontados por Euní-
cio pelo descaminho ainda durante o processo eleitoral. Titil Lobo foi 
pressionado pelo MDB para se manter na base de oposição ao atual 
prefeito Lavras, Ronaldo da Madeireira. Parte dos militantes que se-
guiram o vereador acusam o MDB municipal e estadual de abandono.

... Em Altaneira, quem está se preparando para a disputa nas urnas 
em 2024 é o ex-prefeito Delvamberto Soares. Pelo menos, é o que ava-
liam os articuladores políticos do Município, após as aprovações das 
contas do ex-gestor na Câmara. Em sessão do dia 16, as contas de 2014, 
últimas do segundo mandato, foram aprovadas por quatro vereadores.

... A aprovação derrubou o relatório do vereador professor Nonato, 
contrário a aprovação. O voto decisivo veio de uma vereadora do PT, 
Rafaela Gonçalves, que decidiu contra sua bancada, que queria a de-
saprovação. As contas de Delvamberto receberam parecer favorável do 
Tribunal de Contas e isso foi decisivo. Que venha 2024!

ENRIQUECIMENTO ILÍCITO
O ex-prefeito de Farias Brito, José Maria Gomes, terá que se 
explicar à Justiça. Ele é acusado de enriquecimento ilícito e 

super faturamento de contrato de locação de imóvel, quando 
foi gestor do Município. A denúncia, feita ao Ministério Público 

do Estado, revela, ainda, que o imóvel é de propriedade de 
Zé Maria, mas que o contrato estava em nome da sua sogra, 

Helobênia Ribeiro. O Ministério Público denunciou o ex-
prefeito e outras seis pessoas, entre ex-secretários e familiares,  

administrativa. A Ação Civil Pública pede a devolução de R$ 
80 mil e o bloqueio de bens dos acusados. Zé Maria disse 

que quando foi prefeito, o imóvel foi cedido gratuitamente 
à Prefeitura. O recebimento do aluguel teria sido durante a 

gestão do ex-prefeito Vandevelder Freitas, quando foi secretário 
de Infraestrutura. Segundo as investigações, os valores eram 

depositados na conta de Zé Maria. Agora, a Justiça vai avaliar.

Uma reunião do co-
mitê técnico da Se-
cretaria de Saúde 

foi decisiva para a decisão 
de relaxar as medidas de 
enfrentamento à covid-19 
em Juazeiro do Norte. No 
dia 17, uma indicação de re-
cuo nos casos de infecção e 
internamentos foi apresen-
tada ao prefeito Glêdson 
Bezerra (Podemos) que, 
em acordo com a secretária 
Francimones Albuquer-
que, decidiu flexibilizar. No 
dia 18, outra reunião com 
setores produtivos, repre-
sentados pela Câmara de 
Dirigentes Lojistas (CDL), 
Sindindústria e Sindicato 
dos Trabalhadores no Co-
mércio, reforçou a decisão 
após acesso aos números. 
Entre os participantes, a 
presidente da CDL, Zenilda 
Sena, e a presidente do Sin-
dicato dos Comerciários, 
Antônia Gomes, a Toinha.

Francimones avalia uma 
tendência de queda nos nú-
meros, o que favoreceu a de-
cisão. Segundo a secretária, 
dos 36 leitos de enferma-
ria da Unidade Covid, por 
exemplo, apenas 12 estão 
ocupados. Na ala covid da 
Unidade de Pronto Aten-
dimento (UPA) do Limo-
eiro, o último paciente foi 
transferido na manhã desta 
segunda-feira (21). Mesmo 
com a redução nos núme-
ros, Francimones criticou 
a baixa adesão às medidas. 
Segundo ela, na primeira 

semana, foi observado que a 
população contribuiu. “Mas, 
na segunda, foi bem difícil 
para nossa equipe fiscalizar 
e coibir as festas clandesti-
nas e aglomerações”. 

Entre os dias 4 e 18 de 
junho, período de endureci-
mento das regras, Juazeiro 
saiu de 82 hospitalizados 
para 68. No mesmo período 
foram registradas 34 mortes 
por covid. Os casos suspeitos 
se mantiveram estáveis ent-
re 47 e 40. No dia 3, ante-
rior à decisão de endurecer 
as regras, eram registradas 
90 pessoas hospitalizadas, 
levando o sistema de saúde 
quase ao colapso. No perío-

do, o número de pessoas in-
fectadas caiu de 1.498 para 
1.176. No mesmo período, 
Juazeiro chegou a ter 1.772 
infectados no dia 11.

O novo decreto muni-
cipal faz adesão ao decreto 
do Governo do Estado, que 
continua mantendo as re-
gras para a região do Cariri. 
Em comparação à norma 
anterior, voltam a ser per-
mitidas a venda de bebidas 
alcoólicas, mas serão man-
tidos toque de recolher ent-
re as 20h e 5h. Durante a 
semana, o comércio de rua 
e serviços funcionarão de 
10h às 16h, com limitação 
de 40% da capacidade de 

atendimento simultâneo de 
clientes. Os shoppings, in-
clusive os restaurantes, fun-
cionarão de 12h as 18h, com 
40% da capacidade.

O prefeito Glêdson aler-
tou para o fato de o vírus 
ainda estar causando mor-
tes e muitas dores aos jua-
zeirenses. “Obviamente que 
a situação não está resol-
vida. Por isso, nós iremos 
intensificar cada vez mais 
as ações de fiscalização”. 
Glêdson disse, ainda, que o 
acordo com o setor produ-
tivo vai estimular a fiscali-
zação para regras de distan-
ciamento, uso de máscara e 
álcool em gel.   

Decisão teve participação de 
setores produtivos e sindicato

FLEXIBILIZAÇÃO EM JUAZEIRO

MAIOR município do Cariri anunciou 
flexibilização após série de reuniões

Leia rápido
O município do Crato 
foi destaque no jornal Valor 
Econômico, na edição do dia 15 
de junho, pelo projeto de Leilão e 
Concessão do Serviço Público de 
Coleta, Transporte, Tratamento 
e Destinação Final de Esgotos 
Sanitários do Município. O projeto 
está em fase de consulta pública, 
no site da Prefeitura do Crato, até o 
próximo dia 28. Nos dias 23 de junho 
e 1º de julho serão realizadas duas 
audiências públicas sobre o tema.

A Justiça Eleitoral cassou os 
mandatos de prefeito e vice-
prefeito de Araripe, Cícero de Deus 
e Dr. Orlando, ambos do PDT. A 
decisão, proferida na quarta-feira 
(16), acusa os gestores de abuso 
de poder econômico, por omissões 
e irregularidades em receitas e 
despesas. Na decisão, o juiz Sylvio 
Batista dos Santos Neto ainda 
classifica as ações dos gestores 
como má-fé. 

Crato terá uma semana 
de incentivo à participação da 
mulher na política. A iniciativa, 
do vereador Pedro Lobo (PT), foi 
aprovada pela Câmara Municipal 
na última semana, período em 
que se completam 20 anos de 
uma série de sete assassinatos de 
mulheres em Crato. Os homicídios 
ficaram conhecidos como Escritório 
do Crime. Representantes de 
movimentos das mulheres de 
Crato participaram de ações e 
cobraram Justiça para quem ainda 
continua impune.

Glêdson Bezerra vem sofrendo 
frequentes investidas da oposição 
na Câmara Municipal. Semana 
passada, a vereadora Yanny (PL) 
requereu a tomada de contas 
especiais, mesma medida que 
Glêdson tentou contra o ex-prefeito 
Arnon Bezerra e a Câmara não 
aceitou. Como resposta, Glêdson 
cobra pagamento superior a R$ 1 
milhão que a Câmara deveria aos 
cofres do Município referentes à 
retenção de impostos de renda de 
servidores e vereadores.

Reprodução redes sociais

INDICAÇÃO de recuo de casos e internamentos foi avaliada por equipe de Glêdson 

FIM DOS LIXÕES

Gestores discutem medidas de
tratamento de resíduos sólidos
Robson Roque

A criação da Central de 
Tratamento de Resíduos 
(CTR) avança no Cariri. O 
equipamento terá sede em 
Crato, Juazeiro do Norte ou 
Barbalha e será construído 
pelo Governo do Ceará, com 
cerca de R$ 80 milhões em 
recursos. O custeio mensal 
deve ser dividido entre 10 
municípios: Altaneira, Bar-
balha, Caririaçu, Crato, Fa-
rias Brito, Jardim, Juazeiro 
do Norte, Missão Velha, 
Nova Olinda e Santana do 
Cariri. Os prefeitos destas ci-
dades enviaram projetos de 
leis para as câmaras muni-
cipais, pedindo autorização 
para adesão ao consórcio, 
medida encarada apenas 
como protocolar e já aprova-
da em Crato e Barbalha. Na 
sexta-feira (08), a Secretaria 
de Meio Ambiente do Ceará 
(Sema) reuniu especialistas, 
representantes de poderes 
públicos, como a Assembleia 
Legislativa, secretários (as) 
de Meio Ambiente e prefei-
tos cearenses. 

No encontro, foram 
apresentadas informações 
técnicas sobre os consórcios, 
como etapas e melhores prá-
ticas de construção, recur-
sos para manutenção, entre 
outros aspectos. De acordo 
com o titular da Sema, Ar-
tur Bruno, os consórcios 
são a única alternativa para 
pequenos e médios muni-
cípios. “Por isso que, de al-
guns anos para cá, tanto a 
Secretaria das Cidades como 

a Sema vêm trabalhando 
com os municípios para or-
ganização dos consórcios e 
acho que atingimos uma boa 
meta. Dos 184 municípios 
cearenses já temos 167 con-
sorciados. São 21 consórcios 
em nosso estado”, detalha o 
secretário. Para o presidente 
da Assembleia Legislativa 
do Ceará, Evandro Leitão 
(PDT), “a agenda ambiental 
se faz necessária e urgente 
diante de um contexto em 
que a política ambiental bra-
sileira é desastrosa. O Ceará, 
graças aos nossos gestores, 
tem ido na direção contrária 
a esta política”, argumentou.

A construção da Central 
de Tratamento de Resídu-
os do Cariri está em fase de 
estruturação de projetos, 
segundo informou ao Jornal 
do Cariri o Secretário Exe-
cutivo do Consórcio, Brito 
Júnior. Nesta fase, as câma-
ras municipais analisam a 
proposta de consórcio e os 
especialistas concluem os 
estudos para que até dezem-
bro seja leiloada a proposta 
de concessão para estrut-
uração de equipamentos, 
com previsão de que a cen-
tral seja construída em até 
cinco anos. “Contudo, até lá, 
outras estruturas devem ser 
construídas preliminarmen-
te, como as Centrais Munici-
pais de Resíduos, que serão 
equipamentos construídos 
nos territórios de cada um 
dos municípios”, explica Bri-
to Júnior.

Prefeito de Sobral e pre-
sidente de um dos consórci-

os, Ivo Gomes (PDT) disse 
temer a continuidade dos 
consórcios diante da reali-
dade dos municípios. “Não 
quero ser pessimista, mas 
tenho para mim que os mu-
nicípios cearenses não vão 
ter dinheiro para construir 
as suas Centrais de Trata-
mento de Resíduos. Acho 
muito difícil que, mesmo 
consorciados, os municípi-
os tenham essa grana para 
fazer isso. Não vejo, salvo 
melhor juízo, condições de 
saúde financeira para que 
os municípios façam isso...
sem a participação de ou-
tros entes da federação ou 
do Estado, ou um projeto 
do Governo Federal”. Ivo 
Gomes ainda criticou a po-
lítica ambiental do governo 
Jair Bolsonaro: “Não é da 
agenda do Governo Federal 
nenhuma bandeira moder-
nizante. Então, acho muito 
difícil. A não ser que haja 
também iniciativas com a 
iniciativa privada para o 
investimento inicial que é 
muito elevado”, disse.

O encontro também con-
tou com a participação do 
presidente da Rede Nacio-
nal de Consórcios Públicos, 
Victor Borges, que pontuou 
resultados como a atuação 
do Programa Lixão Zero, 
que reduziu em 17% o nú-
mero de lixões no Brasil no 
ano passado. Para ele, a di-
minuição deve continuar 
sendo perseguida e, “o mo-
delo que tem se mostrado 
vitorioso para tal é o modelo 
dos consórcios públicos”. 



5REGIÃO DO CARIRI, DE 22 A 28 DE JUNHO DE 2021

Cariri intensifica agendamento
diante da marca de 100 mil casos

COVID-19

Robson Roque

Secretarias municipais 
de saúde no Cariri in-
tensificam campanhas 

para combater a rejeição à 
vacina contra a covid-19 e 
ampliar os cadastros para 
imunização. A preocupação 
das gestões em acelerar o 
processo ocorre na semana 
em que o Brasil superou a 
marca de 500 mil mortes por 
covid-19 e o Cariri, que soma 
1.929 óbitos, ultrapassou a 
quantidade de 100 mil pes-
soas infectadas pelo novo co-
ronavírus. A maioria dos ca-
sos e mortes se concentra no 
Crajubar. Juazeiro do Nor-
te é o município com mais 
confirmações, totalizando 
30.587 testes positivos e 584 
mortes. Crato tem 15.062 ca-
sos e 205 óbitos, e criou um 
memorial para lembrar as 
vítimas. Barbalha soma 171 
óbitos diante de 6.441 ca-
sos. Menor cidade do Ceará, 
Granjeiro detém os menores 
índices: três mortes e 426 
casos desde o início da pan-
demia, em 2020.

Pesquisas feitas pelo 
instituto Datafolha, no ano 
passado, demonstram o 
crescimento no índice de 
brasileiros adultos que ava-
liam que a vacinação contra 
a covid-19 deveria ser obri-
gatória no país. Dois estudos 
mais recentes, em janeiro e 
março de 2021, indicam o 
aumento de 15 pontos per-
centuais, alcançando 70%, 

de posicionamentos favo-
ráveis à imunização. Este é 
o maior índice da série de 
pesquisas feitas pelo Data-
folha e, comparando os dois 
estudos, o público contrário 
à obrigatoriedade caiu de 
44%, em janeiro, para 30% 
em maio. “Falar sobre a obri-
gatoriedade de vacina numa 
pandemia como estamos vi-
vendo agora é algo surreal. 
Não se deveria questionar 
qualquer vacina. A partir dos 
estudos que mostram que é 
efetiva e que vai nos ajudar a 
passar por esse momento di-
fícil, as pessoas deveriam ter, 
no mínimo, consciência e 
querer se vacinar”, considera 
a médica pneumologista Ka-
line Cristh, que exerce a pro-
fissão em Juazeiro do Norte. 

De acordo com as Secre-

tarias Municipais de Saúde 
em Crato, Juazeiro do Norte 
e Barbalha, a rejeição maior à 
vacinação se deu nos primei-
ros momentos da campanha 
de imunização. “Porém, hoje, 
até pessoas que no início re-
jeitaram, já procuraram e 
receberam a vacinação”, diz 
a secretária de Saúde de Bar-
balha, Sayonara Cidade. O 
mesmo é apontado pela co-
ordenadora de imunização 
em Juazeiro, Aline Alencar: 
“Estamos observando a volta 
de algumas pessoas que na 
primeira etapa não tomaram 
a vacina, principalmente 
idosos, por rejeitar, e hoje es-
tão nos procurando. Talvez 
por medo, acompanhado de 
muitas informações falsas, a 
população tenha ficado as-
sustada. Mas já temos, hoje, 

uma adesão significativa. 
Pessoas, inclusive, que as-
sinaram os termos dizendo 
que não queriam a vacina, 
já procuram a unidade para 
tomar”, argumenta.

Na região do Cariri, se-
cretarias municipais de Saú-
de implementam ações para 
ampliar o cadastro da popu-
lação ao mesmo tempo em 
que intensificam as ações de 
vacinação. O cadastro é di-
recionado principalmente 
para pessoas que não con-
sigam fazê-lo por motivos 
como falta de acesso à in-
ternet ou equipamentos (ce-
lular, computador, tablet) 
ou por inabilidade no uso 
das ferramentas. “Eu e meu 
esposo não sabemos mexer 
com o computador. Mora-
mos só nós dois. Então, fui 

até o posto de saúde me in-
formar e eles fizeram lá”, diz 
Alessandra Silva, moradora 
da Vila São Francisco, zona 
rural de Crato. Esta cidade, 
junto com Milagres, aparece 
em uma lista com os muni-
cípios cearenses que mais 
cadastraram a população 
para a vacinação contra a 
covid-19, com mais de 40% 
da população cadastrada no 
Sáude Digital.

“Crato foi um dos pri-
meiros municípios cearen-
ses a aderir à plataforma”, 
conta a secretária de Saúde, 
Marina Feitosa. “Logo que 
esse cadastro foi divulgado, 
os nossos agentes comuni-
tários de saúde já fizeram os 
cadastros das suas famílias. 
Desde o início, já disponibi-
lizamos para a população do 
Crato de que qualquer pes-
soa poderia procurar qual-
quer unidade de saúde para 
o auxílio ao cadastro e ao 
agendamento. Então, Crato 
tem 100% das suas unidades 
básicas informatizadas, com 
acesso à internet, computa-
dores e nossos trabalhadores 
que estão à disposição para 
este suporte”. Outras secre-
tarias, como a de Assistência 
Social, também atuam no 
cadastro e agendamento. 

Ainda em Crato, a temáti-
ca do cadastro e agendamen-
to foi discutida na Câmara 
Municipal, que aprovou, na 
semana passada, projeto de 
indicação para que o Muni-

cípio disponibilize locais para 
cadastro da população junto 
ao portal Saúde Digital, do 
Governo do Estado. “Há mui-
tas pessoas que não dispõem 
sequer de um aparelho celu-
lar. Diante dessa situação, vi-
mos em algumas cidades e su-
gerimos pontos disponíveis, 
em nosso Município, para 
que as pessoas possam fazer 
o cadastro e obter a vacina”, 
diz o vereador Marquim do 
Povão (MDB). A secretária 
Marina Feitosa diz que exis-
tem 40 pontos de apoio para 
isto e que avalia a possibilida-
de de criar um equipamento 
que possa ser essa referência 
para o cadastro.

A secretária de Saúde de 
Barbalha, Sayonara Cidade, 
também cita parceria com 
a Secretaria de Assistência 
Social e a destinação de um 
espaço na sede da secreta-
ria próprio para cadastro e 
agendamento na platafor-
ma Saúde Digital. “Além 
dos próprios profissionais 
da Estratégia de Saúde da 
Família que ajudam, princi-
palmente através dos Agen-
tes Comunitários de Saúde”, 
frisa a secretária barba-
lhense. O mesmo acontece 
em Juazeiro do Norte. O 
Município criou ponto de 
atendimento em Centros de 
Referência de Assistência 
Social (CRAS) e os agentes 
de saúde estão orientando 
para que a população consi-
ga fazer seu cadastro.  

Luan Moura

Após encontro com re-
presentantes do Fundo So-
berano Russo, responsável 
pela vacina Sputnik V, na se-
mana passada, o governador 
Camilo Santana informou 
que a chegada das doses em 
solo cearense deve acontecer 
no início de julho. No Cariri, 
apenas o Crajubar, formado 
por Crato, Juazeiro do Norte 
e Barbalha, deve receber as 
primeiras doses, devido ao 
cenário epidemiológico, com 

maior positividade na região. 
A Sputnik V foi aprova-

da com condicionantes pela 
Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária (Anvisa), 
no dia 5 de junho de 2021. 
Vale lembrar que o imuni-
zante destina-se a um públi-
co adulto, com proibição de 
aplicação para menores de 
18 anos, lactantes, mulheres 
em idade fértil, população 
com enfermidade grave ou 
não controlada e anteceden-
tes de anafilaxia. 

Embora as doses ain-

da representem uma baixa 
quantidade, aumenta a ex-
pectativa dos municípios 
que receberão o imunizan-
te. Segundo a presidente do 
Conselho das Secretarias 
Municipais de Saúde do Ce-
ará (Cosems-CE), Sayonara 
Cidade, ainda não foi infor-
mado o quantitativo de do-
ses para cada município. “A 
previsão de chegada é final 
de junho e início de julho”, 
disse. Enquanto a vacina não 
chega, Barbalha se prepara 
cadastrando as pessoas na 

plataforma do Saúde Digi-
tal. Já a secretaria de Saúde 
do Crato, que também espe-
ra um posicionamento mais 
claro da Sesa, “está prepara-
da quanto à logística de vaci-
nação e armazenamento”.

Até o momento, 265.252 
pessoas foram vacinadas 
com a primeira dose nas 29 
cidades da região e 128.314 
com a segunda dose. Foram 
distribuídas para a região: 
289.319 imunizantes para a 
primeira dose e 135.265 para 
segunda aplicação.  

Crajubar serão os únicos do Cariri a receber doses da Sputnik V
VACINAÇÃO 

Divulgação

PREVISÃO é que imunizantes cheguem ao Ceará no início de julho

JC

CADASTRAMENTO é feito no portal Saúde Digital, do Governo do Ceará

MUNICÍPIOS do 
Cariri registram 1.929  
óbitos pela covid-19 Metropolitana

ESTATUTO DO IDOSO

Negligência e abandono são principais tipos de violência
Joaquim Júnior

No mês de junho, quando 
se comemora o Dia Mundial 
de Conscientização da Vio-
lência Contra a Pessoa Ido-
sa, entidades que integram a 
rede de proteção fazem um 
alerta: a denúncia é essen-
cial diante de qualquer tipo 
de violência. Somente em 
Juazeiro do Norte, entre os 
meses de janeiro e maio, o 
Centro de Referência Espe-
cializado de Assistência So-
cial (Creas) recebeu 99 de-
núncias de violência contra 
a pessoa idosa. Destes, 60% 
se referem à negligência e 
abandono, 30% à violência 
patrimonial e 10% à violên-
cia física e psicológica.

A coordenadora do Cre-

as no Município, Regina 
Elias, afirma que os índices 
de violência contra a pessoa 
idosa só têm aumentado, 
assim como aqueles rela-
cionados a outros públicos, 
como crianças, adolescen-
tes e mulheres. “A situação 
pandêmica, que tem obri-
gado a todos o convívio em 
isolamento, vem gerando 
um grande número de sub-
notificação destes casos. É 
preciso que se criem estra-
tégias para que essas de-
núncias cheguem mais bre-
ve ao sistema de proteção e 
garantia de direitos”, pon-
tua. Ela destaca ainda que é 
responsabilidade da família, 
da sociedade e do Estado 
garantir a integridade física 
e moral dos nossos Idosos.

Além disso, são necessá-
rias estratégias que assegu-
rem a vítima ao afastamento 
do agressor, de modo que 
a impunidade não seja um 
agravante para que não haja 
a denúncia. Ações de for-
talecimento de vínculos na 
atenção básica, assim ações 
educativas voltadas para 
essa política, são considera-
das essenciais. As denúncias 
podem ser realizadas nos 
Centros de Referência de As-
sistência Social (CRAS), Mi-
nistério Público, Disque 100 
e ainda por meio do enca-
minhamento das Unidades 
Básicas de Saúde, agentes de 
saúde, e do Judiciário. Em 
casos suspeitos de violência, 
os hospitais também podem 
realizar encaminhamento 

ao Creas, equipamento que 
atende pelos números (88) 
3587 1104/ 99374-4228.

Mulher idosa
A delegada Kamila Bri-

to, da Delegacia de Defesa da 
Mulher de Crato, diz ser fre-
quente a ocorrência de crimes 
cometidos contra mulheres 
com idades acima de 60 anos 
no Município. A questão pa-
trimonial é apontada como 
um dos principais motivos e 
os filhos das vítimas são os 
principais autores. Os maus 
tratos também figuram entre 
as principais ocorrências. A 
delegada aponta que os Cen-
tros de Referência andam de 
mãos dadas com as delegacias 
da mulher e que, em casos sus-
peitos, eles comunicam ou fa-

zem ofício à delegacia. Quan-
do acionada, as providências 
imediatamente são iniciadas.

“Nós, como autoridades, 
temos que tomar conheci-
mento dos fatos para poder-
mos agir. O maior número de 
denúncias faz com que a lei 
seja mais cumprida, porque 
a gente vai chegar até o fato, 
vai verificar e, dependendo, a 
gente efetua uma prisão em 
flagrante ou, se não der para 
fazer um flagrante, a gente 
vai investigar o fato e tentar 
tirar aquele idoso daquela 
condição de risco”, explica a 
delegada Kamila Brito, ao en-
fatizar que, para que o Estatu-
to do Idoso seja devidamente 
cumprido, as pessoas têm que 
denunciar. Em Crato, as de-
núncias de violência contra 

mulheres idosas podem ser 
feitas pelo telefone fixo da de-
legacia, que é o 3102-1250.

Estatuto 
A Lei nº 10.741, de outu-

bro de 2003, que dispõe sobre 
o Estatuto do Idoso, estabe-
lece direitos desta população 
e prevê punições à violação 
dos mesmos. O artigo 4º do 
Estatuto do Idoso rege que 
“nenhum idoso será objeto 
de qualquer tipo de negligên-
cia, discriminação, violência, 
crueldade ou opressão, e todo 
atentado aos seus direitos, por 
ação ou omissão, será punido 
na forma da lei”. De acordo 
com o artigo 1º, do mesmo ar-
tigo, “é dever de todos preve-
nir a ameaça ou violação aos 
direitos do idoso”.  
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O Presidente da Câ-
mara de Juazeiro do Nor-
te, Darlan Lobo, se repor-
tou, na sessão do último 
dia 15, sobre uma Lei que 
teve que ser revogada na 
Casa, pois a Cagece se ne-
gou a cumprir, e ameaçou 
deixar de realizar os ser-
viços de água e esgoto nos 
residenciais do Programa 
Casa Verde e Amarela, 
que estão sendo construí-
dos em Juazeiro. 

A Lei, de sua autoria 
previa isenção de taxa de 
água e esgoto aos mora-
dores dos residenciais Pa-
dre Cícero durante cinco 
anos, em troca da doação 
do terreno que a Cagece 
utilizou para construir os 

reservatórios, para prestar 
os serviços.

De acordo com Dar-
lan, a empresa não aceitou 
a Lei e ameaçou não entre-
gar a obra de sua respon-
sabilidade, caso não hou-
vesse a revogação.

Ele critica que a Ca-
gece só quer o lucro e 
não oferece uma contra-
partida de bons serviços 
aos juazeirenses. “Acho 
que essa isenção era de 
pequeno tamanho para 
a Cagece, mas como já 
ouvi, até de funcionários, 
a empresa é um cabide de 
empregos de Deputados 
estaduais, e não está pre-
ocupada com a popula-
ção”, denunciou Darlan.

  P R O D U ÇÃO   L E G I S L AT I VA

O vereador 
William Bazílio 
- Bilinha pediu a 
descentralização 
da unidade sen-
tinela do bairro 
Pirajá. Ele diz ter 
recebido recla-
mação por parte 
de populares de 
que as medidas 
preventivas não 
estão sendo obe-
decidas, no local 
e a demanda é 
alta, o que vem 

comprometendo os serviços e expondo a população 
aos riscos de contágio da Covid -19.

O vereador justifica que o aumento de casos com-
provados e a falta de vaga no sistema de saúde, tem 
sido a principal preocupação das autoridades envolvi-
das no combate a pandemia. “Precisamos avançar em 
algumas medidas preventivas e a descentralização é 
uma delas”, pontuou Bilinha.

O vereador 
C l a u d i o n o r 
Mota reivindi-
cou ao Executi-
vo municipal, o 
cumprimento de 
uma Lei de sua 
autoria que foi 
aprovada, pro-
mulgada, e ain-
da não foi posta 
em prática pela 
Prefeitura.

A Lei 5.113, de 
18 de dezembro 
de 2020, dispõe 

sobre a redução de carga horária do servidor público 
municipal para cuidar de pessoa idosa com doença 
de Alzhelmer. O vereador disse estar recebendo de-
núncias de servidores, que a lei não está sendo cum-
prida. Ele salientou, ainda, que uma comissão está 
sendo criada para constatar, in loco, a veracidade 
dos fatos. 

O Vereador Lucas do Horto solicitou o encami-
nhamento de ofício ao gabinete do Deputado David 
de Raimundão parabenizando o parlamentar pelo seu 
requerimento solicitando ao Governo do Estado me-
lhorias para o Serviço de Verificação de Óbito- SVO, e a 
ampliação do mesmo, no Cariri.

Pediu, ainda, ao secretário de Agricultura Roberto 
Sampaio, que providencie com urgência uma máquina 
para recuperação da estrada que liga o sitio Logra-
douro ao sitio Pau Seco, na divisa com o município do 
Crato, pois os moradores das localidades estão com 
dificuldade de acesso às suas moradias.

O vereador pediu, também, ao secretário de Infra-
estrutura, que providencie com urgência, uma equipe 
de tapa buracos para a Rua Geórgia Bezerra, na pedra 
do joelho, Rua do Horto.

O vereador Márcio Joias cobrou o cumprimen-
to de uma Lei de sua autoria, aprovada na Casa, que 
prevê prioridade no atendimento em setores públicos 
e privados, para pessoas portadoras da doença Fibro-
mialgia. Ele diz que já repetiu o requerimento e não 
obteve resposta do município. Segundo o vereador, a 
questão depende da simples confecção de uma car-
teira de identificação para os portadores, e o municí-
pio não providencia. “A Secretaria de saúde não tem 
atenção a essas pessoas, é uma falta de respeito”, 
afirma o vereador.

Marcio Joias pediu, ainda, que a Secretaria de In-
fraestrutura faça a revitalização da AV. Padre Cícero 
com a Av Carlos Cruz, nas laterais dos trilhos. E reque-
reu informação de quando vai ser concluída a reforma 
dos PSF 41, 54, 55 e 56, no Frei Jeremias.

O Vereador 
Rafael Cearense 
solicitou que seja 
feito a reforma do 
Posto de Saúde 
da comunidade 
da Vila Santo An-
tônio. Pediu que 
seja providencia-
do, por meio do 
Demutran, uma 
lombada para re-
dução de veloci-
dade, na Rua Se-
nhor do Bonfim, 
no Bairro João 

Cabral, próximo a Praça do CC. 
O vereador pediu, ainda, a reforma das caixas 

d’água da comunidade dos Sítios Espinho, Taquarí 
e Junco, bem como a reforma da casinha da bomba 
submersa da Associação Produtiva da Comunidade 
do Sítio Junco. 

Solicitou a instalação de iluminação pública na 
Rodovia Miguel Homem, no trecho da ponte sobre o 
Rio Carás, até o Sitio Espinho. E requereu que seja en-
viado máquinas, para a Recuperação da estrada que 
liga a Vila Santo Antônio ao Sítio Porções.

RELATÓRIO FINAL DA CPI DO FURA FILA PEDE 
AFASTAMENTO DA SECRETÁRIA DE SAÚDE

O relatório final da Comissão Parlamentar de In-
quérito, CPI do fura fila foi apresentado na sessão da 
Câmara de Juazeiro, da terça-feira, 15, com provas de 
irregularidades na vacinação contra Covid-19, em Jua-
zeiro. O documento, que pede o afastamento da secre-
tária de saúde Francimones Albuquerque foi aprovado 
pela maioria dos vereadores. 

A CPI, que tem como presidente o vereador Adau-
to Araújo, relator, Raimundo Júnior (MDB), e secretário, 
Janu (Republicanos) apurou denúncias relacionadas 

ao não cumprimento das regras para a vacinação, vaci-
nado pessoas fora dos grupos prioritários.

No relatório foram expostos várias casos de 
recepcionistas, vigias noturnos, porteiros e auxiliares 
administrativos que teriam sido imunizados antes 
das prioridades.

A CPI também apurou o caso da vacinação do vi-
ce-prefeito, Giovanni Sampaio (PSD), que foi vacinado 
por ser médico, antes de outras pessoas que atuavam 
na linha de frente. 

Diante das vastas provas, os membros da CPI con-
cluíram a existência de  diversas irregularidades, cometi-
das pelos agentes públicos encarregados pela vacinação. 
Segundo o documento, os fatos atestam interferência 
política, passividade dos gestores e a  incapacidade da 
secretária Francimones em gerir uma Secretaria.

O relatório foi aprovado por 11 votos a 6 e envia-
do ao Ministério Público Federal, Polícia Federal e ao 
Prefeito Glêdson Bezerra (Podemos) pedindo o afasta-
mento da secretária.

JOSIMAR SEGUNDO
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Cultura MÚSICOS caririenses dão 
início a uma nova fase

TROVADOR DO TEMPO

Banda Sol na Macambira apresenta 
novo projeto com músicas autorais
Joaquim Júnior

Com composições au-
torais criadas a partir 
de vivências cotidia-

nas nos movimentos sociais, 
culturais, salas de aula e 
terreiros, além de narrati-
vas construídas ao longo de 
16 anos de jornada, a banda 
Sol na Macambira acaba de 
lançar o “Trovador do Tem-
po”, primeiro álbum em 
estúdio. O projeto é acom-
panhado por lançamentos 
de clipes, no canal no You-
Tube. Em meio a elementos 
do cabaçal e rock and roll, 
o projeto apresenta músicas 
que convidam o ouvinte a 
acompanhar das tradições às 
memórias caririenses. Entre 
poesias, as músicas cantam 
do passar do tempo à alegria 
dos brincantes, assim como 
relembram religiosidade, 
tradições e fatos históricos.

A banda nasceu a partir 
de um ciclo de vivências em 
educação musical, no Lar As-
sistencial Francisco de Assis, 
em Juazeiro do Norte, ainda 
em 2005. Como cita Jéssika 
Cariri, integrante da Sol na 
Macambira, a proposta ini-

cial de formar uma banda 
cabaçal ganhou corpo após os 
integrantes se aprofundarem 
no estudo, experimentação e 
criação musical. Foi quando 
a banda desenvolveu sonori-
dade própria. A vivência nos 
terreiros e grupos populares, 
como a Orquestra Armorial 
do Cariri, reisados, maraca-
tus e grupos de coco, contri-
buiu para a familiarização 
com a musicalidade popular.

Em seu trabalho, a ban-
da utiliza instrumentos ar-
tesanais, dos quais alguns 
são confeccionados pelos 
próprios integrantes, como 
xequerês, zabumbas, alfaias 
e pífanos. A elaboração do 
show “Trovador do Tempo” 
foi iniciada no ano de 2019, 
mas, devido à pandemia de 
covid-19, houve o impedi-
mento de circuito pelo Nor-
deste. Em meio ao período 
de adaptação, Jéssika diz ter 
proposto a criação do disco, 
logo aceita pelo grupo por se 
tratar de um sonho antigo. 
Em seguida, a Sol na Macam-
bira foi aprovada em edital 
estadual da Lei Aldir Blanc. 
Por meio das redes sociais, 
os projetos foram comparti-
lhados. “Para o futuro, acima 

de tudo, desejamos voltar às 
ruas, penso em investirmos 
na circulação pelo Nordeste 
e continuar essa produção 
musical e audiovisual, que 
tem sido uma experiência 
tão forte para a gente. Creio 
que, até o fim do ano, ainda 
venham algumas novidades”, 

adianta Jéssika.
Sobre a escolha do nome 

do grupo, Jean Alex, que 
também compõe a banda, 
explica que a macambira é 
uma planta típica da caatin-
ga, utilizada na alimentação 
de animais no período de es-
tiagem. “Então, para a gente, 

ela representa a resistência, 
a capacidade de manter-se 
vivo, florir mesmo em tem-
pos de adversidade”, conta, 
ao destacar que o nome da 
banda tem esse sentido de 
ser arte viva com capacidade 
de afetar as pessoas e fazer 
conexões. “Quando fazemos 

shows, geralmente formamos 
rodas de ciranda, de coco e 
batuque em interação com 
o público. Essa energia está 
presente e acaba transmitin-
do essa ideia de roda viva, de 
comunhão, partilha e movi-
mento”, completa.

Em meio a outros ele-
mentos, Jean destaca que as 
músicas da banda cantam a 
floresta, as romarias, o Cal-
deirão, Nzinga e Nagô, a Be-
ata Maria de Araújo, a revo-
lução, o cangaço, a chuva, os 
terreiros, a vida. Na proposta 
de simbiose entre o cabaçal 
e o rock and roll, acontece o 
diálogo entre rabeca e guitar-
ra, zabumba, alfaia e bateria, 
pífanos e sax. “O álbum ‘Tro-
vador do Tempo’ traz essa 
narrativa dos encontros, dos 
sujeitos, histórias e senti-
mentos que permeiam a his-
tória da banda e nosso fazer 
na cena cultural do Cariri. 
Tem sua construção muito 
afinada com a nossa prática 
enquanto coletividade e mo-
vimentos sociais. É um disco 
que convida ao sentimento, 
reflexão e a ação”, apresenta 
Jean, que diz ser desejo de to-
dos lançar o CD físico e, ain-
da, produzir o vinil.  

Pâmela Queiroz

PRIMEIRO álbum do grupo está disponível em todas as plataformas digitais
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O Presidente da Câ-
mara de Juazeiro do Nor-
te, Darlan Lobo, se repor-
tou, na sessão do último 
dia 15, sobre uma Lei que 
teve que ser revogada na 
Casa, pois a Cagece se ne-
gou a cumprir, e ameaçou 
deixar de realizar os ser-
viços de água e esgoto nos 
residenciais do Programa 
Casa Verde e Amarela, 
que estão sendo construí-
dos em Juazeiro. 

A Lei, de sua autoria 
previa isenção de taxa de 
água e esgoto aos mora-
dores dos residenciais Pa-
dre Cícero durante cinco 
anos, em troca da doação 
do terreno que a Cagece 
utilizou para construir os 

reservatórios, para prestar 
os serviços.

De acordo com Dar-
lan, a empresa não aceitou 
a Lei e ameaçou não entre-
gar a obra de sua respon-
sabilidade, caso não hou-
vesse a revogação.

Ele critica que a Ca-
gece só quer o lucro e 
não oferece uma contra-
partida de bons serviços 
aos juazeirenses. “Acho 
que essa isenção era de 
pequeno tamanho para 
a Cagece, mas como já 
ouvi, até de funcionários, 
a empresa é um cabide de 
empregos de Deputados 
estaduais, e não está pre-
ocupada com a popula-
ção”, denunciou Darlan.

  P R O D U ÇÃO   L E G I S L AT I VA

O vereador 
William Bazílio 
- Bilinha pediu a 
descentralização 
da unidade sen-
tinela do bairro 
Pirajá. Ele diz ter 
recebido recla-
mação por parte 
de populares de 
que as medidas 
preventivas não 
estão sendo obe-
decidas, no local 
e a demanda é 
alta, o que vem 

comprometendo os serviços e expondo a população 
aos riscos de contágio da Covid -19.

O vereador justifica que o aumento de casos com-
provados e a falta de vaga no sistema de saúde, tem 
sido a principal preocupação das autoridades envolvi-
das no combate a pandemia. “Precisamos avançar em 
algumas medidas preventivas e a descentralização é 
uma delas”, pontuou Bilinha.

O vereador 
C l a u d i o n o r 
Mota reivindi-
cou ao Executi-
vo municipal, o 
cumprimento de 
uma Lei de sua 
autoria que foi 
aprovada, pro-
mulgada, e ain-
da não foi posta 
em prática pela 
Prefeitura.

A Lei 5.113, de 
18 de dezembro 
de 2020, dispõe 

sobre a redução de carga horária do servidor público 
municipal para cuidar de pessoa idosa com doença 
de Alzhelmer. O vereador disse estar recebendo de-
núncias de servidores, que a lei não está sendo cum-
prida. Ele salientou, ainda, que uma comissão está 
sendo criada para constatar, in loco, a veracidade 
dos fatos. 

O Vereador Lucas do Horto solicitou o encami-
nhamento de ofício ao gabinete do Deputado David 
de Raimundão parabenizando o parlamentar pelo seu 
requerimento solicitando ao Governo do Estado me-
lhorias para o Serviço de Verificação de Óbito- SVO, e a 
ampliação do mesmo, no Cariri.

Pediu, ainda, ao secretário de Agricultura Roberto 
Sampaio, que providencie com urgência uma máquina 
para recuperação da estrada que liga o sitio Logra-
douro ao sitio Pau Seco, na divisa com o município do 
Crato, pois os moradores das localidades estão com 
dificuldade de acesso às suas moradias.

O vereador pediu, também, ao secretário de Infra-
estrutura, que providencie com urgência, uma equipe 
de tapa buracos para a Rua Geórgia Bezerra, na pedra 
do joelho, Rua do Horto.

O vereador Márcio Joias cobrou o cumprimen-
to de uma Lei de sua autoria, aprovada na Casa, que 
prevê prioridade no atendimento em setores públicos 
e privados, para pessoas portadoras da doença Fibro-
mialgia. Ele diz que já repetiu o requerimento e não 
obteve resposta do município. Segundo o vereador, a 
questão depende da simples confecção de uma car-
teira de identificação para os portadores, e o municí-
pio não providencia. “A Secretaria de saúde não tem 
atenção a essas pessoas, é uma falta de respeito”, 
afirma o vereador.

Marcio Joias pediu, ainda, que a Secretaria de In-
fraestrutura faça a revitalização da AV. Padre Cícero 
com a Av Carlos Cruz, nas laterais dos trilhos. E reque-
reu informação de quando vai ser concluída a reforma 
dos PSF 41, 54, 55 e 56, no Frei Jeremias.

O Vereador 
Rafael Cearense 
solicitou que seja 
feito a reforma do 
Posto de Saúde 
da comunidade 
da Vila Santo An-
tônio. Pediu que 
seja providencia-
do, por meio do 
Demutran, uma 
lombada para re-
dução de veloci-
dade, na Rua Se-
nhor do Bonfim, 
no Bairro João 

Cabral, próximo a Praça do CC. 
O vereador pediu, ainda, a reforma das caixas 

d’água da comunidade dos Sítios Espinho, Taquarí 
e Junco, bem como a reforma da casinha da bomba 
submersa da Associação Produtiva da Comunidade 
do Sítio Junco. 

Solicitou a instalação de iluminação pública na 
Rodovia Miguel Homem, no trecho da ponte sobre o 
Rio Carás, até o Sitio Espinho. E requereu que seja en-
viado máquinas, para a Recuperação da estrada que 
liga a Vila Santo Antônio ao Sítio Porções.

RELATÓRIO FINAL DA CPI DO FURA FILA PEDE 
AFASTAMENTO DA SECRETÁRIA DE SAÚDE

O relatório final da Comissão Parlamentar de In-
quérito, CPI do fura fila foi apresentado na sessão da 
Câmara de Juazeiro, da terça-feira, 15, com provas de 
irregularidades na vacinação contra Covid-19, em Jua-
zeiro. O documento, que pede o afastamento da secre-
tária de saúde Francimones Albuquerque foi aprovado 
pela maioria dos vereadores. 

A CPI, que tem como presidente o vereador Adau-
to Araújo, relator, Raimundo Júnior (MDB), e secretário, 
Janu (Republicanos) apurou denúncias relacionadas 

ao não cumprimento das regras para a vacinação, vaci-
nado pessoas fora dos grupos prioritários.

No relatório foram expostos várias casos de 
recepcionistas, vigias noturnos, porteiros e auxiliares 
administrativos que teriam sido imunizados antes 
das prioridades.

A CPI também apurou o caso da vacinação do vi-
ce-prefeito, Giovanni Sampaio (PSD), que foi vacinado 
por ser médico, antes de outras pessoas que atuavam 
na linha de frente. 

Diante das vastas provas, os membros da CPI con-
cluíram a existência de  diversas irregularidades, cometi-
das pelos agentes públicos encarregados pela vacinação. 
Segundo o documento, os fatos atestam interferência 
política, passividade dos gestores e a  incapacidade da 
secretária Francimones em gerir uma Secretaria.

O relatório foi aprovado por 11 votos a 6 e envia-
do ao Ministério Público Federal, Polícia Federal e ao 
Prefeito Glêdson Bezerra (Podemos) pedindo o afasta-
mento da secretária.

JOSIMAR SEGUNDO
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Altaneira reúne jovens e adultos 
em competição de Mountain Bike 
Luan Moura

Uma área de três 
quilômetros e meio 
de extensão, no Sí-

tio Poças, no município de 
Altaneira, é o cenário esco-
lhido por quem vai se aven-
turar sobre duas rodas na 
Copa Mountain Bike Alta-
neira. Realizado na mesma 
área desde 2014, o campeo-
nato é conhecido internacio-
nalmente por ser uma deri-
vação do ciclismo praticado 
em trilhas de terra ou estra-
das montanhosas. Em 2021, 
participam da competição 
80 ciclistas distribuídos nas 
categorias adulto, juvenil e, 
pela primeira vez, 10 crian-
ças disputando a Camisa 
Azul, que representa o cam-
peão altaneirense. A Copa 
é disputada em seis etapas, 
sempre no final de cada mês 
do primeiro semestre.

A categoria infantil, que 
encerrou no último dia 12, 
teve o pequeno João Victor, 

de 7 anos, como vencedor 
da primeira bateria. David 
Gabriel, de 11 anos, venceu 

as duas últimas e tornou-se 
o primeiro campeão juvenil 
da Copa. Já a Ana Ysadora 

foi a terceira colocada nas 
três etapas e na classifica-
ção final. Nos dias 26 e 27 
de junho, serão realizadas 
as últimas baterias da eta-
pa final, para definição dos 
campeões adultos. Na etapa 
final, a organização aguarda 
a participação de 60 ciclis-
tas da região do Cariri. A 
disputa de campeão geral é 
entre um ciclista de Juazeiro 
e outro de Crato.

A modalidade esportiva 
vem ganhando adesão de al-
taneirenses nos últimos anos. 
A cidade chegou a sediar cin-
co edições do Desafio 3 Ho-
ras MTB Altaneira e duas 
etapas do Campeonato Ce-
arense de XCO (201/2020), 
sendo considerado o melhor 
circuito do Ceará pelos mais 
de 500 atletas que já pedala-
ram na trilha. 

O organizador do evento, 
Raimundo Soares, destaca a 
importância da prática es-
portiva para a cidade. “Mui-
tos visitantes conheceram 

Altaneira através do MTB, 
colocamos Altaneira no 
mapa do turismo de aventu-
ra e esportivo, já recebemos 
ciclistas de todas as regiões 
do Ceará e de cinco estados 
do Nordeste”, afirma Rai-
mundo, que também fala 
sobre como o evento foi pen-
sando diante da pandemia. 
“A competição foi distribu-
ída em cinco baterias com 
largada individual e número 
máximo de 15 ciclistas por 
bateria, sendo obrigatório o 
uso de máscara e distancia-
mento social antes e depois 
da participação. Cada ciclis-
ta faz a sua prova individu-
al, depois nossa equipe faz a 
classificação de acordo com 
o tempo e número de voltas, 
vence quem completar as 
seis voltas no menor tempo”, 
explica.

Por ser uma modalidade 
ainda em ascensão na região, 
os atletas vivem um clima de 
incertezas por falta de incen-
tivo. “Nós temos bons ciclis-

tas, alguns já se destacaram 
a nível estadual, mas infeliz-
mente sem apoio do governo 
municipal, alguns desistiram 
ou estão desestimulados. Te-
mos uma equipe com cinco 
ciclistas, que compramos as 
bicicletas e um empresário 
local banca a manutenção. 
Mas, infelizmente, não temos 
nenhuma ajuda do governo 
municipal”, lamenta. Além 
disso, ela diz que ainda não 
há previsão para a premiação 
do evento. “Os campeões e os 
primeiros colocados ganham 
troféus e medalhas. Às vezes, 
conseguimos premiação em 
dinheiro. No ano passado, 
distribuímos mais de R$ 3 
mil em prêmios, mas este ano 
ainda não temos previsão de 
premiação” completa. O ci-
clista Bruno Roberto, que 
também está na organização 
do evento, partilha do mes-
mo sentimento e revela que 
hoje a manutenção da trilha 
do Sítio Poças é realizada por 
ciclistas voluntários.  

AVENTURA

GINALDO DINIZ DO NASCIMENTO 
PANIFICADORA NOSSA SENHORA DA CONCEIÇÃO

CPF: 872.389.193-04
Torna público que Requereu a Autarquia de Meio 

Ambiente de Juazeiro do Norte - AMAJU a Regularização de 
Licença de Operação para padaria e confeitaria. Na cidade 
de Juazeiro do Norte na Rua 22 de Julho, Nº 529, Bairro Pio 
XII. Foi determinado o cumprimento das exigências contidas 
nas Normas e Instruções de Licenciamento da AMAJU.

RPA INDUSTRIAL DE MÁRMORE E GRANITO LTDA-ME 
CNPJ: 05.080.789/0001-51

Torna público que Requereu a Autarquia de Meio 
Ambiente de Juazeiro do Norte - AMAJU a Regularização 
da Licença de Operação para atividade de Marmoraria, na 
cidade de Juazeiro do Norte, situada na Av. Padre Cícero, 
Nº 3929, bairro São José. Foi determinado o cumprimento 
das exigências contidas nas Normas e Instruções de 
Licenciamento da AMAJU.

LOTEAMENTO TERRAS CARIRI SPE LTDA
CNPJ N° 40.458.489/0001-64

Torna público que recebeu da Superintendência 
Estadual do Meio Ambiente - SEMACE a Licença de Instalação 
Nº 137/2021 – DICOP para a Atividade Imobiliária – Loteamento 
Terras Cariri, Localizado na Rua Projetada, SN, Missão Velha - 
CE. Foi determinado o cumprimento das exigências contidas 
nas Normas e Instruções de Licenciamento da SEMACE.

Divulgação

CERCA  de 80 ciclistas participarão da competição

A operadora de planos privados de assistência à saúde, UNIMED CARIRI, CNPJ (MF) 
07.583.396/0001-96, e registrada na Agência Nacional de Saúde Suplementar - ANS sob Nº 
35.612-3, por seu representante legal, de acordo com o disposto no art. 13. Parágrafo Único, inciso 
II, da Lei nº9.656/98( Lei dos Planos de Saúde) e na Súmula Normativa nº28, expedida pela ANS 
em 30 de novembro de 2015, consideradas as tentativas frustradas de notificação pessoal dos 
seus beneficiários listados abaixo, vem, por meio do presente edital, NOTIFICÁ-LOS a fim de que 
compareçam à UNIMED CARIRI, localizada à Rua Santa Clara 78, Centro, em Juazeiro do Norte/
CE, CEP 63010-065, NO PRAZO de 10 (DEZ) DIAS, contados a partir da publicação do presente 
edital, e regularizem a situação financeira de seu plano de saúde, tudo visando garantir a continui-
dade dos serviços prestados. Ressaltamos que o não comparecimento e a não regularização de 
sua situação financeira no local e no prazo acima referidos implicará na rescisão/cancelamento de 
seu plano de saúde. Caso já tenham sua situação regularizada junto a UNIMED CARIRI, por favor 
desconsiderar este aviso. Por fim renovamos a satisfação em tê-los como nossos beneficiários.

Contrato:107710778102558 CPF:944969863, Contrato:1077107792017686 CPF:026791763, 
Contrato:1077107755315 CPF:021142623, Contrato:107710779203806 CPF:798641713, 
Contrato:1077107792021154 CPF:776853693, Contrato:1077107793180 CPF:039939513, 
Contrato:107710779301116 CPF:063240903, Contrato:107710779212002 CPF:037916603, 
Contrato:10771077921481 CPF:047370743, Contrato:1077107792020060 CPF:042436793, 
Contrato:1077107792017967 CPF:016685503, Contrato:107710779221509 CPF:063596214, 
Contrato:107710779301097 CPF:054782483, Contrato:10771077920548 CPF:120344518, 
Contrato:1077107792020930 CPF:062064103, Contrato:1077107780513866 CPF:777166803, 
Contrato:107710779221094 CPF:140728488, Contrato:107710778062871 CPF:056338773, 
Contrato:1077107790392 CPF:739265823, Contrato:1077107792011054 CPF:061207943, 
Contrato:10771077811371 CPF:058323643, Contrato:107710779212440 CPF:005394423, 
Contrato:107710778054766 CPF:038996418, Contrato:1077107792020436 CPF:048683544, 
Contrato:107710779301374 CPF:030080183, Contrato:1077107792012881 CPF:026664693, 
Contrato:1077107792016360 CPF:619255353, Contrato:107710778058513 CPF:399526303, 
Contrato:1077107792019113 CPF:054851943, Contrato:1077107792010870 CPF:785379753, 
Contrato:1077107792018127 CPF:004160393.

UNIMED CARIRI CONVITE DE COMPARECIMENTO
 
A GEOTOP CARIRI IMOVEIS LTDA. inscrita no CNPJ/MF sob o nº 04.271.764/0001-72 
administradoras dos empreendimentos: LOTEAMENTOS ART RESIDENCE I E II, CARIRI 
VILLE I E II, JOSÉ GONDIM, VENHA VER II E III, VIRGÍNIA GONDIM, convida os 
seguintes clientes por não terem sido encontrados nos respectivos endereços, a comparecer ao 
escritório com sede em Juazeiro do Norte, CE, na Avenida Governador Plácido Aderaldo Castelo nº 
250, Lagoa Seca, CEP 63040-540, telefone (88) 3587-1691, no prazo improrrogável de 15 (quinze) 
dias, para tratar de assuntos de seu interesse relacionado ao Contrato de Promessa de Compra 
e Venda dos lotes aos quais são compradores: EVERTON EDUARDO DO NASCIMENTO, 
CPF/MF Nº 021.226.163-00; COSME OLIVEIRA GONÇALVES, CPF/MF Nº 939.057.423-
49; CICERA MARCELINO RODRIGUES DE SOUZA, CPF/MF Nº 072.804.493-52; 
WELDEL FREITAS ALVES, CPF/MF Nº 881.509.173-49; LUISA OLIVIA SILVA, CPF/
MF Nº 707.242.112-25; RAIMUNDO PEREIRA DA SILVA, CPF/MF Nº 621.956.083-31; 
MARIA IVONE SANTOS MUNIZ, CPF/MF Nº 935.714.883-34; ANDRE JOSE DA HORA 
SILVA, CPF/MF Nº 748.541.863-72; CICERO EDGAR DE LIMA, CPF/MF Nº 145.150.898-
03; ISRAEL RODRIGUES DA SILVA, CPF/MF Nº 054.882.293-02; JOÃO VICTOR DA 
SILVA BALBINO, CPF/MF Nº 087.119.553-41; PEDRO LUCAS ALENCAR SANTOS 
DE MESQUITA, CPF/MF Nº 063.777.023-45; ANDERSON CORREIA DE LIMA, CPF/
MF Nº 667.850.903-00; ANDERSON CORREIA DE LIMA, CPF/MF Nº 667.850.903-00; 
FRANCISCO ELIZOMAR DE MORAIS, CPF/MF Nº 431.032.193-34; FRANCISCO 
PINHEIRO DA SILVA, CPF/MF Nº 027.604.413-42; MARIA DO SOCORRO DA SILVA 
AMARIO, CPF/MF Nº 325.793.143-34; ANTONIO NACELIO DA SILVA, CPF/MF Nº 
838.403.113-49; FAGNER PEREIRA LOPES, CPF/MF Nº 004.058.143-80; JESSICA 
FERNANDES GRANGEIRO, CPF/MF Nº 079.157.043-62; DANGELA CRISTINA SILVA 
LIMA, CPF/MF Nº 310.7620.038-50; INA GONÇALVES DE OLIVEIRA FEITOSA 
SIQUEIRA, CPF/MF Nº 963.063.503-87; JOSINEIDE PEREIRA DE ANDRADE, CPF/
MF Nº 018.658.983-25; REGILDA ALVES DE SOUSA SILVA, CPF/MF Nº 652.919.053-87; 
WESLEY RAUL DOS SANTOS SILVA, CPF/MF Nº 065.633.123-10. 


